

# GACETA

## del Gobierno de Puerto-Rico.

Núm. 38.

Martes 30 de Marzo de 1841.

Volúm. 10.

### NOTICIAS EXTRANJERAS.

#### TURQUÍA.

Esmirna 30 de Noviembre.

Hace unos días que llegó un barco de vapor de Siria que salió de Beiruto el 19 de este mes. Por el mismo buque hemos sabido que Ibrahim-Bajá se hallaba en la llanura de Balbeck con cerca de 25,000 hombres que habían podido reunir, y que para mejorar su posición y asegurarse del socorro de los beduinos del desierto, se había casado con la hija de Ranés, jeque de la tribu de los beduinos.

Las cartas del 2 del corriente que han llegado por Alemania, anuncian que los embajadores de las cuatro Potencias se han reunido en una conferencia para llamar á Reschid-Bajá, y le han encargado que aconseje á la Puerta retire la deposición de Mehemet-Ali. Reschid-Pacha ha respondido comunicando el convenio concluido entre el Pacha y el comodoro Napier. Se cree que Mehemet será reintegrado en la posesión del Egipto á pesar de que un partido numeroso se opone á la ratificación de este convenio.

El gran mariscal de campo, Mehemet Reschid, director general de artillería, oficial de mucho mérito, y que ha estado largo tiempo en Francia. Ha sido reemplazado por un jóven, antiguo page del Sultan Mahomet, que es del partido retrógrado, y no tiene ningunos conocimientos militares.

No hay confianza en Constantinopla en los proyectos de Mahmoud-bajá, gobernador de Candia: se cree que este jefe, despues de haber abandonado á Mehemet-Ali, trata de hacerse independiente de la Puerta.

El Sultan ha recibido en audiencia particular á la marquesa de Londonderry, que ha sido la segunda señora que ha tenido este honor.

Se dice que se ha declarado la peste en el ejército de Ibrahim-bajá y en la inmediación de Beiruto.

Por cartas de Macao remitidas á Edimburgo se asegura que tardará muchos meses el arreglo de los asuntos del Gobierno inglés con la China. Los chinos no pueden oponer una resistencia eficaz á las tropas inglesas; pero el Gobierno ejerce un poder tan fuerte sobre el pueblo (que es el mas sumiso de toda la tierra), que hará una resistencia pasiva, mucho mas difícil de vencer.

Apenas las costas de la China fueron amenazadas por el extranjero, el Emperador dió una orden llamando á la población del litoral á 60 millas de distancia hácia el interior. La población del litoral es enorme: muchos puertos de mar tienen de 200 á 400,000 almas.

Si la expedición no marcha contra Pekin, no se hará nada de importancia. Para llegar á esa capital es preciso pasar el golfo de Pehó; pero á fines de Setiembre los fuertes vientos que allí se levantan ponen el agua en tal disposición que aun los buques pequeños corren peligro.

Las operaciones tendrán que durar precisamente seis semanas; y podrá suceder que la armada inglesa tenga que pasar el invierno en el puerto de Chusan, contentándose con la conquista de esta isla.

#### RUSIA.

Todos los oficiales están descontentos del giro que han tomado los asuntos de Oriente. Pero en cambio los hombres de Estado están

contentos, porque la Rusia no se ha visto en la necesidad de hacer nuevos sacrificios, tanto mas graves cuanto que el tesoro ruso se halla enteramente exhausto.

Es un error atribuir proyectos ambiciosos á la Rusia, y los rumores que han corrido acerca de este punto son otras tantas calumnias esparcidas con el fin de hacer sospechosa la lealtad de la Rusia.

#### ALEMANIA.

La Gaceta de Augsburgo publica dos artículos de un grande interés, y ambos escritos con mucha moderación.

En el primero examina aquel periódico cuáles han sido y cuáles son los intereses de la Francia, de la Rusia y de la Alemania. La Rusia tiene interés en que la Francia sea grande. La Alemania debe desear que las fuerzas de aquellas dos Potencias sean iguales con corta diferencia, á fin de que ninguna ni otra puedan amenazar su existencia. La Francia debe procurar que conserve su unidad la Alemania, porque así podrá oponerse á los proyectos de invasión de la Rusia. El autor de este artículo confiesa que el tratado del 15 de Julio ha cambiado enteramente este estado de cosas, y que despues de haber dejado aislada á la Francia, hará sucesivamente lo mismo con la Rusia y con la Alemania. Mas tarde podrá producir una alianza entre la Rusia y la Francia, y sumir á toda la Europa en una larga guerra.

El segundo artículo es una carta de París: en ella se censura la conducta que la Inglaterra ha observado con respecto á Francia, á quien ha querido arrebatar toda la influencia marítima, para precipitarla hácia el Rhin y sobre la Italia. Las Potencias europeas, dice el corresponsal de la Gaceta de Augsburgo, en vez de hacerse la guerra, debieran tratar de dirigir sus miras hácia el Asia, vastísimo campo abierto al comercio y á la civilización. Reconócese en esta carta que la Francia ha sido ofendida con el tratado del 15 de Julio, y que el Gobierno francés tendrá mucho que hacer para conseguir calmar la efervescencia de las poblaciones, sobre todo de las de la frontera. En fin, concluye asegurando que no podrá mantenerse la paz si no se da á la cuestion de Oriente diferente solución de la que quisiera darle la Inglaterra.

#### GRAN BRETAÑA.

Lóndres 22 de Diciembre.

El Times no cree que Mr. Guizot pueda sostenerse mucho tiempo en el ministerio, porque además de la fuerza de la oposición á que debe hacer frente, aquel ministro se ve obligado á luchar contra las dificultades que existen en el seno del Gabinete, en la corte y entre los conservadores mismos. En fin, el mismo periódico dice que MM. Dufaure y Passy ejercen en el ministerio actual una influencia contraria á la de Mr. Guizot.

El Examiner ha declarado repetidas veces que las Potencias signatarias del tratado de 15 de Julio, protestando su amor á la paz, y su voluntad de mantener la integridad del imperio otomano, no han hecho mas que dar un pretexto que oculta sus verdaderas intenciones, que nos serán conocidas mas tarde.

El Chronicle responde á este artículo, y se esfuerza para probar con argumentos harto usados para que puedan tomarse en consideración, que el tratado de 15 de Julio es una obra maestra de sabiduría, de lealtad y de prudencia. Arrastrado por su tema favorito, llega el